gouvernement. Les Portugais viennent de prendre leur revanche. Dans une nouvelle rencontre ils ont été victorieux. On prétend même que cette victoire met fin à la révolte.

-De violentes secousses de tremblement de terre ont ébranlé la ville de Rome le premier novembre. Le couvent de Sainte Marie Majeure, la tour de l'observatoire, plusieurs palais, la banque d'Italie et le ministère des Finances ont souffert des dommages considérables. On dit aussi que le dôme de Saint Pierre a été lé gèrement endommagé.

-Le 5 novembre, des élections d'état ont eu lieu dans treize Etats de l'Union américaine. Elle ont été favorables au parti républicain. Les Etats qui ont procédé aux élections sont le New-York, le New-Jersey, l'Iowa, le Kansas, le Kentucky, le Maryland, le Massachusetts, le Mississipi, le Nebraska, l'Ohio, la Pensylvanie, la Virginie et l'Utah.

. Congrès-Voici la lettre que N. S. P. le Pape a adressée aux archevêques des Etats-Unis relativement aux congrès des religions.

"Salut et bénédiction apostolique.

" Nous avons appris qu'il se tient parfois, dans les Etats-Unis d'Amérique, des conventions dans lesquelles on assemble les catholiques aussi bien que les gens d'autre croyances pour traiter des matières religieuses ou de réformes morales.

" Nous reconnaissons en cela le désir de faire avancer les intérêts religieux, qui excite de jour en jour plus vivement le zèle de ces personnes-là, mais bien que ces conventions aient été jusqu'ici tolérées à la faveur d'un silence discret, il semblerait toutefois désirable que les catholiques eussent leurs congrès separément, et de peur que l'utilité de ces congrès ne tourne à leur seul bénéfice, ils soint convoques avec l'entente que tous y seront admis, même ceux qui ne sont

pas de l'Eglise catholique.

"Tout en estimant comme un devoir de Notre charge apostolique, Vénérables Frères, d'attirer votre attention sur ce sujet, Nous Nous plaisons aussi à recommander la pratique suivie par les Pères Paulistes, qui ont jugé convenable dans leur prudence d'entratenir publiquement nos frères séparés en vue tout à la fois d'expliquer le dogme catholique et de répondre aux objections présentées à l'encontre. Si chaque évêque voulait entretenir cette pratique dans son propre diocèse et faire en sorte que ces sermons soient assidument suivis, cela nous serait très agréable, car Nous avons confiance que de sérieux avantages en résult-raient pour le bien des ames.

" Vous souhaitant, en attendant, Vénérables Frères, les dons de la Divine grace, Nous vous donnons, avec la plus grande affection, la bénédiction apostolique comme un gage de Notre tendresse particulière.

"Donné à Rome, le dix-huitième jour de septembre 1895, dans la dix-huitième année de Notre pontificat. "